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ATA Nº 001/2020 
 
Aos três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, às dezenove horas, 
na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Adriano Horbach, 
como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Nelson 
Vasconcelos Salvador, como Secretário; Cleiton Telocken, Gilmar Dilkin, 
Gilvani Bronca, Ivair Zanchetti, Luís Fernando Horst e Paulo Germano 
Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, os servidores da 
Casa, a imprensa, o público presente e os internautas que acompanhavam a 
Sessão. Mencionou que, na condição de Presidente do Poder Legislativo neste 
ano e comprometido com os colegas vereadores e a população roca-salense, 
respeitará a harmonia entre os Poderes Executivo e Legislativo, mas continuará 
fiscalizando os projetos, requerimentos e indicações que serão analisados nas 
Sessões. Colocou-se à disposição de todos para o que for preciso. A seguir, de 
imediato, solicitou à Secretária para que fizesse a leitura da Ata da Sessão 
anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação e votação do Plenário, 
restando aprovada por unanimidade. Após, foi solicitada a leitura dos 
expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 004/20, informando 
que o Prefeito Municipal estará viajando a Brasília entre os dias 03 a 07 de 
fevereiro do corrente ano, a fim de tratar assuntos relacionados ao Município. 
Ofício nº 005/20, encaminhando cópia das Leis Municipais 1.824/19, 1.825/19, 
1.826/19 e 1.827/19, sancionadas em 26 de dezembro de 2019. Ofício nº 006/20, 
encaminhando os Projetos de Leis números 001/20, 002/20, 003/20, 004/20, 
005/20, 006/20 e 007/20, para apreciação. Ofício nº 002/2020, do Setor 
Municipal de Planejamento, informando a liberação do Recurso do Governo do 
Estado, no valor de R$ 15.375,00, proveniente do Convênio nº 032/2019, 

Certifico que a presente Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 17/02/2020, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara, no dia 18/02/2020. 

Roca Sales, 18/02/2020. 
 

Julia Wirtti Fussieger 
Diretora de Expediente 
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firmado entre o Município de Roca Sales e o Estado do Rio Grande do Sul, por 
intermédio da Secretaria do Esporte e Lazer, destinado para o Projeto “Vôlei de 

Areia”. Ofício nº 007/2020, do Setor Municipal de Planejamento, informando a 
liberação do Recurso do Governo do Estado, no valor de R$ 18.837,70, 
proveniente do Convênio nº 031/2019, firmado entre o Município de Roca Sales 
e o Estado do Rio Grande do Sul, por intermédio da Secretaria do Esporte e 
Lazer, destinado para o Projeto de “Aquisição de Material Esportivo”. 
EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Requerimento nº 001/2020, do vereador 
Cleiton Telocken. Requerimento nº 002/2020, da Mesa Diretora. 
EXPEDIENTE EXTERNO: Não houve. Lidos os expedientes, o Presidente 
solicitou aos componentes das Comissões Permanentes a indicação do 
Presidente, Relator e Secretário, suspendendo a Sessão por cinco minutos, para a 
definição. Retomada a Sessão, pelas Comissões foi informado que a Comissão 
de Constituição e Justiça restou constituída da seguinte forma: como Presidente, 
vereador Paulo Germano Koste; como Relator, vereador Ivair Zanchetti; e como 
Secretário, vereador Luís Fernando Horst. A Comissão de Orçamento e Finanças 
restou constituída: como Presidente, vereador Luís Fernando Horst; como 
Relator, vereador Gilvani Bronca; e como Secretário, vereador Paulo Germano 
Koste. A seguir, o Plenário foi consultado sobre a possibilidade de apreciar e 
votar, de forma imediata, os Projetos protocolados na Sessão. O Plenário 
concordou com a proposta. Assim, foi determinada a leitura dos projetos, de 
forma individual. Projeto de Lei nº 001/20: Autoriza a abertura de Crédito 
Especial no valor de R$ 15.375,00, visando aplicação de recursos vinculados 
provenientes do Governo do Estado e indica recursos. Na apreciação do referido 
projeto, o vereador Cleiton parabenizou o setor de esporte do Município, 
especialmente os servidores Rosinei Muniz e Ezequiel Botega, que, em conjunto 
com os vereadores, elaboraram o projeto de incentivo ao vôlei de areia, ainda em 
2017. Projeto de Lei nº 002/20: Autoriza a abertura de Crédito Especial no valor 
de R$ 18.837,70, visando aplicação de recursos vinculados provenientes do 
Governo do Estado e indica recursos. Na apreciação, o vereador Gilvani disse 
que este projeto acompanha o Projeto nº 001/20, o qual prevê incentivo para a 
prática esportiva dos jovens. Lembrou que o Município deveria melhorar a 
infraestrutura das quadras de esportes, tanto na iluminação, quanto na 
manutenção dessas áreas. Projeto de Lei nº 003/20: Autoriza a abertura de 
Crédito Especial no valor de R$ 250.000,00, visando aplicação de recursos 
vinculados provenientes do Governo Federal e indica recursos. Na apreciação, o 
vereador Luís Fernando afirmou que este recurso será utilizado para a aquisição 
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de veículo com acessibilidade para transporte de pacientes e deficientes físicos, 
vindo a beneficiar o setor da saúde do Município. Projeto de Lei nº 004/20: 
Autoriza a abertura de Crédito Especial no valor de R$ 318.095,24, visando 
aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo Federal e indica 
recursos. Concedida a palavra, o vereador Gilvani verificou um equívoco na 
digitação do projeto de lei, onde consta o valor de R$ 250.000,00, devendo 
constar o valor de R$ 318.095,24. Dessa forma, o Presidente disse que, 
constatado o erro material, será procedida a sua alteração, mediante pedido 
formal do Executivo. Projeto de Lei nº 005/20: Autoriza a abertura de Crédito 
Especial no valor de R$ 222.857,14, visando aplicação de recursos vinculados 
provenientes do Governo Federal e indica recursos. Na apreciação, o vereador 
Rogério referiu que o recurso federal, destinado pelo Deputado Covatti Filho, 
atualmente Secretário Estadual da Agricultura, será aplicado para a cobertura da 
Praça Santos Pinto. Ainda, solicitou para que seja feito convite ao Deputado para 
comparecer na inauguração da obra, a título de valorização do seu trabalho. 
Também, disse que estará encaminhando outro projeto que contempla a 
construção de banheiros junto à praça, a vários Deputados. Projeto de Lei nº 
006/20: Autoriza o Poder Executivo a realizar despesas até o limite máximo de 
R$ 80.000,00 com a organização e realização da “8ª EXPOROCA e 11ª 

FECARPA”. Na apreciação, o Presidente convidou a Coordenadora de Eventos, 
Senhora Marlisa Sartori Bratti, e o Presidente da CIC de Roca Sales, Senhor 
Renato Vargas, para explanarem sobre o evento. A Senhora Marlisa discorreu 
sobre o cronograma da ExpoRoca, que ocorrerá nos dias 06 a 08 de março, no 
Centro Social Urbano de Roca Sales. Os vereadores fizeram seus 
questionamentos e sugestões, os quais foram respondidos e acolhidos pela 
Coordenadora. O Senhor Renato explicou sobre a comercialização dos estandes 
da feira. Ao final, agradeceram o espaço oportunizado e o apoio da Câmara de 
Vereadores. O Presidente solicitou que fosse feita a prestação de contas, com 
envio de um relatório de receita e despesas à Câmara de Vereadores, e 
apresentação em uma Sessão, após a realização do evento. Projeto de Lei nº 
007/20: Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 400.000,00, para 
pagamento de benefícios previdenciários aos servidores efetivos do Município de 
Roca Sales e indica recursos. O Presidente colocou os Projetos para apreciação e 
votação do Plenário, restando todos aprovados por unanimidade. Prosseguindo, o 
Presidente consultou o Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de 
forma imediata, os Requerimentos protocolados. O Plenário aprovou a proposta. 
Dessa forma, foi determinada a leitura das proposições. Requerimento nº 
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001/2020, do vereador Cleiton Telocken, solicitando o encaminhamento de 
ofício, pela Câmara de Vereadores, à Empresa RGE-Sul, para comparecer na 
reunião a ser designada por esta Casa, a fim de que sejam debatidas melhorias na 
prestação de serviços ao consumidor roca-salense e prestar demais informações a 
serem solicitadas pelos Vereadores. Requerimento nº 002/2020, da Mesa 
Diretora, para que o Poder Executivo veja junto ao DAER, a possibilidade de 
realizar nova licitação para a concessão pública da Estação Rodoviária no 
Município. Os vereadores proponentes apresentaram as razões dos seus pedidos, 
e os demais colegas apresentaram sugestões sobre as matérias. Os 
Requerimentos foram colocados para apreciação e votação do Plenário, restando 
aprovados por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O vereador Rogério 
Engster, devidamente inscrito, desejou a todos os vereadores um ano de muito 
trabalho, sucesso ao Presidente empossado, Adriano, agradecendo pela sua 
recondução na Mesa Diretora. Lembrou que este é um ano político, e, por isso, 
as pessoas devem analisar e escolher os candidatos que façam o bem para o 
Município. O vereador Ivair Zanchetti, devidamente inscrito, parabenizou o 
colega Adriano, pela Presidência, desejando-lhe um bom trabalho. Solicitou à 
Administração Municipal para que atente para as estradas do Município, pois 
estão esburacadas e necessitando de roçadas. Manifestou apoio à proposição do 
colega Cleiton, no sentido das pessoas reivindicarem junto à Empresa RGE-Sul 
por melhorias, mas que as quedas de energia estão ocorrendo devido ao aumento 
do consumo, principalmente pelos produtores do interior do Município. Afirmou 
que 2020 será um ano em que os vereadores deixarão o seu legado, e que haverá 
muitas conquistas para Roca Sales. O vereador Paulo Germano Koste, 
devidamente inscrito, reiterou as palavras dos colegas, desejando sucesso aos 
novos componentes da Mesa Diretora. Espera que este ano a Câmara continue 
trabalhando com muito empenho e buscando atender as expectativas dos 
cidadãos. Referiu que no final do ano, os produtores rurais passaram por um 
momento apreensivo devido às condições climáticas que não favorecerem as 
plantações, uma vez que a agricultura é predominante no Município, mas, diante 
das chuvas, amenizou a seca. Manifestou seu descontentamento diante da inércia 
do Município em também decretar estado de emergência, como fizeram os 
Municípios da Região, pois viria a beneficiar os produtores rurais. Disse, ainda, 
que gostaria que os projetos aprovados na Sessão, fossem executados de forma 
ágil, objetiva e organizada. Por fim, solicitou à Administração Municipal para 
que faça reparos no trecho da RS-129 até os trilhos de trem, o qual será 
asfaltado, bem como atenda aos pedidos dos vereadores no corrente ano. O 



   5 

 

vereador Adriano Horbach, devidamente inscrito, agradeceu aos colegas pelos 
votos para a Presidência do Legislativo, afirmando que atentará para o respeito 
entre os vereadores. Em relação ao requerimento do vereador Cleiton, referiu que 
os representantes da RGE-SUL serão convidados a participar de uma sessão, 
para que os munícipes também possam acompanhar o que será debatido. 
Também, diante de várias reclamações, disse que solicitará, através de ofício, 
melhorias na prestação de serviços da CORSAN. Ao final, parabenizou os 
colegas pelos três últimos anos de gestão, vindo a trazer muitas emendas 
parlamentares para o Município, colocando-se à disposição de todos. Concluídas 
as manifestações, o Presidente consultou o Plenário sobre a ida de alguns 
vereadores a Porto Alegre nos próximos dias, para participarem de reuniões com 
Deputados, com despesas a serem suportadas pela Câmara, conforme legislação 
especial. O Plenário aprovou a proposta. Da mesma forma, consultou o Plenário 
sobre a ida de vereadores a Brasília no mês de março, e nos dias 27 a 30 de abril, 
para participarem da Marcha dos Vereadores Edição 2020, com despesas a serem 
suportadas pela Câmara, conforme legislação especial. O Plenário aprovou a 
proposta. O Presidente mencionou que no dia 24 de fevereiro ocorreria Sessão da 
Câmara, contudo, devido ao feriado de Carnaval, propôs alteração da data da 
Sessão para o dia 28 de fevereiro, sexta-feira, às 19 horas. O Plenário concordou 
com a proposta. Assim, o Presidente comunicou a alteração da data da Sessão do 
dia 24 de fevereiro para o dia 28 de fevereiro, solicitando que fosse dada a 
devida publicidade. Ao final, convidou a todos para participarem da próxima 
Sessão Ordinária, no dia 17 de fevereiro de 2020, às 19 horas, no mesmo local. 
Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção de Deus, encerrada a 
Sessão. Sala das Sessões, 03 de fevereiro de 2020. Registre-se. Publique-se. 
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